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Alla c.a. 

della presidente della VII Commissione Consiliare Permanente 

 “Ambiente – Verde Pubblico - Servizi Pubblici” 

Ing. Patrizia Mele 

e p.c.  

al sindaco del comune di Barletta 

dott. Cosimo Damiano Cannito 

e 

all’Assessore all’Ambiente 

ing. Giuseppe D’Alba 

 

Barletta, 16 Febbraio 2024 

Si trasmettono come da accordi sintetiche dichiarazioni dei rappresentanti di Legambiente circolo di Barletta 
da riportare nel verbale di convocazione del 14.02.2024 della VII Commissione Consiliare Permanente 
“Ambiente – Verde Pubblico - Servizi Pubblici” con all’ordine del giorno: approfondimento Progetto dunale. 

 

*** 

 

“Interviene per Legambiente il presidente Raffaele Corvasce il quale preliminarmente evidenzia che il 
progetto Dune è stato elaborato da Legambiente in collaborazione con Sigea, Società Italiana di Geologia 
Ambientale. 

Chiarisce che Legambiente e Sigea hanno redatto la proposta di protocollo d’intesa all’indomani dello 
svolgimento del JovaBeach party 2022, su invito del sindaco dott. Cosimo Damiano Cannito, che ha chiesto 
alle associazioni proponenti di produrre evidenze tecnico scientifiche che motivano l’opportunità di realizzare 
il progetto Dune. 

Il presidente Corvasce sottolinea che le associazioni non hanno mai chiesto all’Amministrazione comunale di 
Barletta soldi per la realizzazione del progetto e che l’attuazione concreta dello stesso comporta certamente 
un investimento in termini di opere a realizzarsi, quindi di risorse economiche, all’interno del bilancio di 
previsione,  per le quali l'ex assessore all’Ambiente Pier Paolo Grimaldi si era impegnato personalmente.  

Infine il presidente di Legambiente conclude ricordando che la dispersione della sabbia sulla strada carrabile 
della litoranea di Ponente, nelle giornate particolarmente ventose, è un fenomeno che viene normalmente 
considerato come evento straordinario, ma nella realtà è una problematica che si ripete con cadenza 
stagionale, nel corso di ogni anno ed è diretta conseguenza della pulizia meccanizzata degli arenili. 
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Interviene all’uopo il dott. Raffaele Lopez, geologo, in rappresentanza della Sigea, che illustra ai presenti gli 
aspetti tecnici del progetto evidenziando il ruolo decisivo delle dune nel contenimento del fenomeno di 
dispersione delle sabbie precisando che l'incremento e il consolidamento del processo di rinaturalizzazione 
della spiaggia più interna favorirebbe la formazione delle stesse dune, elementi naturali che costituiscono un 
baluardo per la protezione dall’erosione eolica degli arenili. 

Interviene l’avv. Ruggiero Scardigno, associato di Legambiente, il quale a corollario degli effetti benefici del 
progetto sotto il profilo ambientale e naturalistico, ne sottolinea i benefici in termini economici, derivanti da 
un considerevole risparmio di spesa pubblica annua per il Comune e quindi per la collettività, atteso che la 
dispersione della sabbia sulla strada, oltre a rappresentare un pericolo per il traffico veicolare e pedonale, 
comporta elevati costi di rimozione e riposizionamento della sabbia nella sua sede naturale e che gli 
interventi, eseguiti in tal senso dalla Barsa, sono considerati interventi di pulizia straordinaria, con 
applicazione di tariffe maggiorate, esclusi dai disciplinari, che pertanto vanno ad incidere in modo consistente 
sul bilancio comunale.” 

Ringraziandola anticipatamente per il recepimento di quanto dichiarato in sede di commissione all’interno del 
verbale da pubblicarsi sull’albo pretorio. 

Cordialmente 

IL PRESIDENTE 

DEL CIRCOLO 
“LEGAMBIENTE” DI 

BARLETTA 

RAFFAELE CORVASCE 
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